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刚刚结束的市两
会描绘了永康未来五
年发展的美好蓝图，姐
妹花记者作为一名“新
手”政协委员，对于能
够参加此次两会，深感
使 命 光 荣、更 感 责 任
重大。

市两会已圆满落
幕，但结束的仅仅是会
议，我们履职的步伐，
才刚刚开始。这几日，
记者在与一些共同参
会的政协委员交流中
得知，大家早已由“学
起来”迅速切换到“干
起来”，将贯彻落实市
两会精神积极融入到
了履职的实践中。

全国巾帼文明岗
监督电话：87126426

既服务到人
更服务到心
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融媒记者 应柳依

春风已拂面 同心向未来
姐妹花记者换个角色讲述参政履职那些事

记者手记J

带着双重身份
传播永康声音

作为政协队伍中的一名“新兵”，

首次来到两会这个“大舞台”上，内心

难免会有紧张和胆怯。为了尽快适应

新角色，我暗暗告诉自己要多学优秀

前辈。

在此次政协委员的名单中，老委

员占比虽不多，但他们更彰显了前辈

的担当。来自市文化和广电旅游体

育 局 的 翁 冰 蓉 已 连 任 二 届 政 协 委

员。这一次，她选择给自己所在部门

“谏谏言”“加加压”。

“倚靠‘双减’大背景，借助体育盛

会东风，如何突破体校发展瓶颈，探索

体校发展新模式，让体校带动、引领本

地体育教育和体育训练质量提升，值得

深思。”翁冰蓉说，我市的体育运动学校

虽已成立，但因种种原因，未能充分发

挥出体育特色。她认为可以从完善体

校机构、训练设施，强化课程管理、引进

高水平团队等多处着手，以体校建设为

杠杆，撬动体育教育更上一层楼。

新委员同样认真履新。“我市工业

基础雄厚扎实，各类企业物流需求大。

位于长城、花街的两大物流中心已顺利

运转，但在城东还没有一个可系统容纳

周边区块的物流中心。建议在城东建

设一个物流中心港，优化物流业发展的

区域布局，打造物流新模式。”首次担任

市政协委员、来自永康睦和沫工贸有限

公司的应妙君在前期仔细进行了基层

调研后，提出了关于建设相关物流中心

港的建议。

事实上，早在两会举行前，所有新

老 代 表 、委 员 就 已 提 前 做 好 了“ 备

课”。坐在会场上的他们，精气神十

足，记录本上一行行、一列列的笔记，无

一不表达出他们“开局即奔跑，首战即

决战”的坚定决心。

提前“备课”表达开局即奔跑的决心

市两会的会议时间大多安排在白

天，但我们可以说是一整天都闲不住，

全身心投入参加完各个会议后，又挤时

间创造机会互相交流取经。

“听说其他界别的讨论都非常激

烈，我们作为工商业联合会界别，与

永康工业经济发展息息相关，更不能

落下！”这是市政协委员舒荣军说的

心里话。

2 月 10 日晚，舒荣军在驻地房间

里，与浙江征途光电科技有限公司总经

理李志刚、北京首邑京良机电有限公司

总经理林春良等委员围绕贯彻落实市

两会精神，按照政府工作报告提出的今

后五年的发展目标和工作重点，结合此

前递交的提案以及自身所在领域的实

际情况，展开了多轮互动。

会议间隙，花街镇党委副书记王臻

也向其他委员“借智借力”：与教育界人

士讨论教育体系建设、与农技专家共商

农业产业发展方向、与工业智囊团沟通

五金制造业转型升级。“他们的意见建

议都十分中肯，对我的帮助很大。”他表

示自己收获满满。

“建议市政府及市应急产业协会加

强与国家相关部门对接，把更多永康优

质的应急产品推介出去，扩大永康制造

的市场占有率和影响力。”“建议加大宣

传，提升相关产业企业决策者对于电子

商务的价值认知，借鉴先进地区的经验

并结合实际出台税收、金融、用地优惠

政策和实施引进人才政策，从扶持优秀

电子商务企业发挥其示范引领作用等

方面入手，进一步擦亮‘永康五金’城市

金名片，提升本土五金品牌在国内国际

市场的竞争力，推动支柱产业转型升

级，并为我市的财政增收、就业率提升、

创业平台打造等搭建全新的第二曲

线。”⋯⋯两会结束后，不少代表和委员

纷纷表示，细观政府工作报告，他们的

诸多想法正好与其中提到的目标计划

不谋而合。

相互交流取经为我市发展出谋划策

今年是党的二十大召开之年，也是

我市新一届政府开局之年。市两会结束

后，对照新发展阶段我市将着重把握好

的五个必须、对标政府工作报告提出今

后五年的发展目标和工作重点，代表委

员早已快速谋划，行动了起来，综合考虑

各方面因素，积极探索新形势下构建新发

展格局的永康路径。

离开会场的他们，转眼就出现在抓

落实的现场。连日来，来自科学技术界

别的几位委员一连开了好几个会议，重

点提到要加快开展科技品牌攻坚，着力

推动内涵式增长计划。

结合市两会精神，该计划已经有具体

行动。“目前，‘五金定制创新之都’建设、

中国五金产品国际工业设计大赛‘金点

奖’均有了初步方案，我们将扩大设计端

服务范围，从原有的制造端扩大范围至消

费端，根据消费者需求做设计，让设计落

地更接地气。”市政协委员、永康五金生产

力促进中心副总经理徐李斌介绍，接下

来，将加快对两大项目的推进速度和力

度，逐一细化理顺方案的每个环节。

反复学习传达市两会精神，部署推

进新的工作任务⋯⋯昨日，虽然回到工作

岗位已一周有余，来自市发改局的政协委

员施伊丽的案头上，仍摆放着两会期间的

会议材料。

“对照政府工作报告，发现今年全市

的工作重点，跟局里推进的计划部署重

点和方向总体一致。”施伊丽兴奋地说，

“政府工作报告提出要开展有效投资攻

坚，着力夯实稳增长基石，其中的强化项

目全生命周期管理，完善‘四马攻坚’‘项

目清单+专班推进’机制等，也给我们提

出了明确目标。”当下，该局正一步步按

指导思路落地具体举措，把既定工作安

排衔接到位，出台工作任务清单，保证目

标任务尽早落地实施。

由“学起来”
切换到“干起来”

这次市两会于我而言，是一次

特殊又意义重大的人生历程。期

间 ，我 既 是 首 次 赴 任 履 职 的 市 政

协 委 员 ，同 时 也 是 一 名 来 自 市 融

媒体中心的记者。采访证上同时

别上了委员证，承担的是更为重大

的责任——这双重身份让我能近距

离以不同视觉角度参与并撷取了两

会的精髓要义，更能以媒体力量传

播 来 自 两 会 上 的 诸 多“ 永 康 好 声

音”。而这声音里，既包括群众声

音，又包括了代表委员的声音。

这次两会，我身处其中，更融入

其中。通过零距离地倾听代表委员

发自肺腑的意见建议、观察他们回

归岗位后认真务实的履职故事，切

身体会到了来自基层参政履职者的

人格魅力和智慧力量。

而这股奔腾的力量，自市两会

举行之时开始汇聚，又在市两会闭

幕后不断升腾。

放眼望去，田间地头、街角巷尾

⋯⋯新一年的丽州大地，已然处处

透露出生机勃勃的春天气息⋯⋯
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基层对接项目
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一）向员工传达两会

精神

③工商业联合会界

别委员在交流取经
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参加两会
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